

Disparition de Michel Rocard, homme d'Etat et militant socialiste

Michel Rocard était une grande figure de la République et de la Gauche. Homme d'Etat, intellectuel brillant, c'était un militant socialiste qui a inspiré l'engagement politique de beaucoup de jeunes dès les années 70-80 !

Soucieux du sort de la planète, il l'était plus encore de la condition humaine. Il avait la volonté d'agir et de réformer en se projetant avec pragmatisme dans l'avenir. Pour ce visionnaire le changement passait par les compromis et non pas par la rupture. Il a posé les bases de la « deuxième gauche », celle d'une sociale-démocratie pour "contrer le cannibalisme d'un capitalisme débridé". Il préconisa une gauche plus moderne, plus adepte du contrat social et du compromis.

Michel Rocard, parce qu'il avait le souci de concilier le réel à l'idéal, aura plus pesé sur le débat d'idées qu'il n'aura gouverné... Jean VIARD disait " Au fond, Rocard a la beauté de ceux que le pouvoir n'a pas abîmé".

Sa conception de la politique s'appuyait sur sa passion pour la démocratie, le dialogue social et sa vision réformiste. Il a porté des réformes importantes comme la création du Revenu Minimum d'Insertion (RMI) pour les plus pauvres, la Contribution Sociale Généralisée (CSG) qui devait peser sur tous les revenus et être une étape fondamentale dans la réforme de notre système de prélèvement fiscal et social, la Protection sociale, le regroupement des services agricoles, les quotas laitiers, les contrats de plan... Il a aussi ramené la paix civile en Nouvelle-Calédonie.

Il a toujours su rester honnête. Avec son « parler vrai », sa franchise et sa conception élevée de la responsabilité politique, il est fidèle aux valeurs morales et aux valeurs de Gauche.

C'est une grande figure du parti socialiste qui nous a quitté !

Nous aurons une pensée particulière jeudi matin lors de l'hommage national pour l'homme d'Etat qu'il fut et qui nous laisse si tristes et reconnaissants.

Au nom de la section socialiste de Tarbes, j'exprime toute notre peine, notre chagrin et nos sincères condoléances à la famille de Michel Rocard, à tous ses amis et ses proches.

Michèle PHAM-BARANNE
Secrétaire de la section socialiste de TARBES